



## Conférence organisée par Solaris autour de mouvements citoyens.

Le réseau Solaris, réseau d'entraide et de solidarité, a organisé le 13 avril, à Ottignies, une rencontre avec plusieurs mouvements citoyens. RMC a été invité de même que Cap démocratie, Bon sens, Blanco et Collectif citoyen.

Tout d'abord, nous n'avons que des éloges à propos de la gentillesse des organisateurs, du cadre magnifique et d'une organisation parfaite et respectueuse des différents intervenants. Michel Bureau y a développé quelques arguments clés du livre « Reprise en main citoyenne » en faveur d'une démocratie citoyenne participative de type semi-directe.

RMC retient trois choses importantes de cette réunion :

- 1.** Cap démocratie et Agora font un travail remarquable pour la citoyenneté en visant notamment l'introduction du tirage au sort dans le fonctionnement de nos institutions. Le tirage au sort est un des moyens importants pour la mise en place de la démocratie semi-directe citoyenne proposée par RMC. Nous espérons pouvoir collaborer avec ces mouvements pour accentuer l'influence de la participation citoyenne sur la participation actuelle. Notre mouvement est grand ouvert à toute discussion et recherche de synergie allant dans ce sens. Nous incitons les sympathisants RMC de voter pour ces formations partout où elles se présentent et où RMC est absent.
- 2.** Le parti « Blanco » a présenté assez rapidement son programme ou plutôt son fonctionnement puisqu'il n'a pas de programme. Son but est d'occuper un maximum de sièges de députés, avec leur dotation financière, en s'abstenant pendant toute la législature. Le vote citoyen n'aura ainsi pas plus de voix que lorsqu'il est porté par les représentants des partis traditionnels. La dotation publique servirait à organiser des consultations (non citoyennes) ... L'abstentionnisme favorise toujours l'extrême droite et les partis majoritaires au pouvoir ; il défavorise les petits partis, dont les mouvements citoyens. RMC estime que, face à la participation néolibérale, ce n'est pas « rien », mais un vrai projet de société qu'il faut opposer.
- 3.** Le collectif citoyen ne s'est pas fait représenter par un candidat mais par Aubry de Broqueville, « conseiller » de CC. Conformément à l'attitude qu'il a choisie depuis des semaines avec A Collignon et I Duchateau, le discours est agressif à propos de RMC. Sachant que RMC allait présenter son livre « Reprise en main citoyenne », la première partie du discours a consisté à expliquer qu'il fallait se méfier des livres et de leurs auteurs, référence nazie à l'appui ; leurs auteurs ont été qualifiés à plusieurs reprises de narcissiques toxiques. La seconde partie fut centrée sur le cœur du « programme » du CC, à savoir la bienveillance sans explication claire, mais en totale contradiction avec la première partie du discours.

La conclusion générale réunissait les différents orateurs pour une synthèse. Surprise, elle eut lieu sans l'orateur du CC, qui, comme A. Collignon au symposium de Kairos quelques semaines plus tôt, s'était fait remplacé en dernière minute, plutôt que de débattre avec M. Bureau.

L'Esprit SOLARIS, c'est relever la tête et sortir des bois et des cavernes de l'illusion et de la résignation.

Que chacun se fasse son idée sur qui porte des valeurs citoyennes, et qui les utilise comme prétexte pour accéder au pouvoir.

J'ai déjà pu répondre à nombre de questions légitimes des citoyens et je reste à leur disposition.

Michel Bureau